



Das Schloss im «Farbklang»



Im kommenden Herbst wird das Prattler Schloss in modernen Glanz und Klang getaucht. Möglich macht dies ein Kunstprojekt der lokalen Kunstschaffenden Bernhard Dittmann und Nicole Schmölzer. Sie verbinden Musik und Malerei zu einem neuen Kleid für das Prattler Wahrzeichen.

Nicole Schmölzer und Bernhard Dittmann finden über ihren jeweiligen Arbeitsprozess zu einer gemeinsamen Uraufführung. Es ist ein für Pratteln neuartiges Projekt. Eine Plattform, die zugleich Präsentationsfläche und Aktionsraum ist, in welchem unterschiedliche Begegnungsmöglichkeiten für und mit dem Publikum stattfinden werden.

Das Projekt wird viele Anregungen für unterschiedliche Geschmäcker bieten: für Kunstinteressierte, alle PrattlerInnen, Musikbegeisterte, Neugierkündende, Kulturskeptiker, Flaneure, Zufallspassanten, Gebäudeästhetiker, Kulturunterstützer und viele mehr.

In einer Interviewserie geben die beiden Kunstschaffenden Einblicke in die Idee und die Entstehung von «Farbklang».

Wie würden Sie den Kern Ihres Kunstprojekts «Farbklang» beschreiben?

Bernhard Dittmann: «Wir zaubern ein Symbol für die grundlegende Lebenssituation in Pratteln. Als Schnittstelle zwischen Tradition und Gegenwart, zwischen Alt und Neu bespielen wir das historische Wahrzeichen mittels technisch angereicherter moderner Malerei und Musik. Aus dem Wahrzeichen erwächst eine Erkenntnis.»

Wie kann man sich das neue Kleid unseres Wahrzeichens vorstellen?

Nicole Schmölzer: «Farbklang ergrasst sich über die Nordseite des Prattler Schlosses: Aus dem Erdinnern fliesst, der Anziehungskraft entgegen, ein unablässiger Farbstrom. Rosa vermischt mit Grau, Weiss und Schwarz, kurzfristig Formen und Figuren bildend, die sich auflösen, vermischen, im Rhythmus unaufhaltsamen Fließens die Wand emporgleiten und sie vereinnahmen. Zeitgleich und aufeinander abgestimmt klingen schnelle Tonfolgen in unser Ohr. Zuerst ein ständig pochender wiederholter Ton, der sich allmählich wie der Farbstrom ausbreitet und in seiner grössten Ausdehnung kulminiert.»

Wann genau findet «Farbklang» statt?

Nicole Schmölzer: ««Farbklang» wird vom 9. bis 27. Oktober 2020 im und am Schloss präsentiert. Die Vernissage findet am 15. Oktober 2020 statt, es folgen verschiedene Anlässe und natürlich abends die Beleuchtung der Schlossfassade. Ab März gibt unsere Homepage www.farbklang.org vertiefte Auskunft.»

Farbklang
2020
SCHLOSS PRATTELN
9.–27. Oktober 2020
farbklang.org

So wird sich das Kunstprojekt «Farbklang 2020» von Nicole Schmölzer und Bernhard Dittmann im Oktober präsentieren: Für 19 Tage (vom 9. bis 27. Oktober) wird das Prattler Schloss innen und aussen zum Thema Farbe, Klang, Raum, Zeit, Malerei, und Musik sowie mit zahlreichen Veranstaltungen, Konzerten, Führungen, Werkstattgesprächen, Kunstvideos und Bildern bespielt.